

Abstract Congrès ALBATROS (n= 300 mots)

1. Titre : Une prise en charge psychocriminologique et victimologique en addictologie.

2. Coordonnées des co-auteurs

R. R. Serreau, AP-HP Université Paris Saclay / Resp. médical filière d'Addictologie EPSM Daumézon, Fleury les Aubrais, France.

AM. Brieude, resp. médical EMPP, DIMA et CMP EPSM Daumézon, Fleury les Aubrais, France.

3. Coordonnées de l'auteur principal

K. De Sa. Doctorante à Toulouse2 Prof. PY / Psychologue à l'EPSM Daumézon, filière d'Addictologie.

Mail : kezia.de-sa@epsm-loiret.fr

4. Description précise des objectifs

L'analyse psychocriminologique/victimologique est en plein essor pour les nouvelles prises en charge. Le trouble addictif peut être vu comme une « visée adaptative face à une souffrance psychique » (Morel, 2019, p.278). Une étude australienne a montré que 92% des dépendants de l'héroïne avaient des vécus traumatisants (Mills *et al.*, 2006). Huang *et al.*, 2011, constate des liens entre les souffrances lors de l'enfance et l'addiction. Selon le site du département des affaires des vétérans américains, (visité le 07 mars 2023), 2/10 des vétérans ont l'ESTP et une addiction ; 6/10 ont l'ESPT et sont addicts au tabac ; ceux qui ont l'ESTP et sont alcool-dépendants tendent au « binge drink » (4-5 verres sur 1-2h).

Observer les apports de la prise en charge psychocriminologique/victimologique pour le traitement en addictologie.

5. Matériel et méthodes

- Cas cliniques pour analyser le lien entre l'ESPT et l'addiction
- Le travail multidisciplinaire du Pôle d'addictologie de l'EPSM.

6. Résultats et conclusions

Le développement de la prise en charge psychologique en addictologie depuis décembre 2022.

1 : Corrélation positive entre la gestion de l'envahissement psychologique lié au vécu traumatisant et la consommation.

2 : Les patient.e.s qui ont démontré plus d'avancement sur l'état psychologique.

7. Liens d'intérêt

K. De Sa et les co-auteurs n'ont pas de conflit d'intérêt avec l'Industrie Pharmaceutique.